

Liebe Mitglieder und Interessierte

Wir freuen uns, Ihnen die neuesten kbk-Informationen zuzustellen und wünschen Ihnen eine spannende Lektüre bei den aktuellen behindertenpolitischen Themen.

Kanton Bern

Antwort des Regierungsrats:

Motion - Sich zuspitzende Lage bei der psychiatrischen Versorgung im Kanton Bern

Die von Gabi Schönenberger (Schwarzenburg, SP) eingereichte Motion zur Lage der psychiatrischen Versorgung im Kanton Bern wurde vom Regierungsrat beantwortet. Antwort des Regierungsrats (pdf)

Berner Sozialstern: Nomination 2022 geht los!

Kennen Sie ein Unternehmen oder gehören Sie einem Unternehmen an, welches Mitarbeitenden mit psychisch bedingten Leistungseinschränkungen eine Chance bietet, beruflich wieder Fuss zu fassen? Nominiert werden können Unternehmen aus der Region Bern, die sich besonders für die berufliche Integration von Menschen mit einer psychischen Beeinträchtigung einsetzen. Ausgenommen sind Unternehmen, die überwiegend eine öffentlich finanzierte Integration anbieten. Mehr Informationen

Blindspot: Inklusionsprojekte Wirkungsbericht 2021

Bindspot veröffentlicht Wirkungsbericht unter anderem von ihren inklusiven Gastronomiebetrieben in Bern. Wirkungsbericht

Andere Kantone

Schaffhausen: Kita-Plätze für Kinder mit Behinderung sind Mangelware

Kita-Plätze für Kinder mit Behinderung sind rar. Das Schaffhauser Spielhuus fordert ein Umdenken, nicht nur im Kanton. Beitrag SRF

Nationales

UNO-Ausschuss stellt der Schweiz ein schlechtes Zeugnis aus

Der UNO-Ausschuss für die Rechte von Menschen mit Behinderungen (BRK-Ausschuss) hat der Schweiz nach eingehender Prüfung seine abschliessenden Bemerkungen unterbreitet. Die Erkenntnis ist ernüchternd: Die Schweiz verletzt in vieler Hinsicht die Rechte der 1.8 Mio. Menschen mit Behinderungen. Die von der Behindertenrechtskonvention (BRK) geforderte Inklusion wird auf allen Staatsebenen und in der Gesellschaft noch zu wenig gelebt. Medienmitteilung Inclusion Handicap, Beitrag SRF

Abstimmen für Menschen mit einer Seheinschränkung

Der Schweizerische Zentralverein für das Blindenwesen (SZBLIND) hat eine Abstimmungsschablone entwickelt. Die Staatspolitische Kommission des Nationalrats begrüsst diese Neuerung einstimmig und hat am Donnerstag eine entsprechende Motion beschlossen. Im Sommer wird sich der Nationalrat erstmals mit diesem Anliegen beschäftigen. Bericht Tagesanzeiger

IV - Tabellenlöhne

Auch der Ständerat hat nun einen Handlungsbedarf zu den IV-Tabellenlöhne erkannt. Inclusion-Handicap hat zu diesem Thema einen Beitrag veröffentlicht. Beitrag Inclusion Handicap

SWICA Studie: Psychische Arbeitsunfähigkeit führt oft zu Jobverlust

Eine neue Studie des Krankenversicherers Swica zeigt: Personen, die wegen psychischer Probleme krankgeschrieben werden, laufen Gefahr, den Job zu verlieren. In zwei Dritteln der Fälle löst der Arbeitgeber laut Studie das Arbeitsverhältnis auf. Deshalb seien Eskalations-Prävention am Arbeitsplatz und eine bessere Schulung der Ärzteschaft im Umgang mit Arztzeugnissen wichtig. Beitrag SRF, SWICA Studie (pdf)

Erfolgreich in die Lehre mit psychischer Beeinträchtigung

Welche besonderen Massnahmen sind erforderlich, damit Schulabgänger:innen mit beginnenden oder bereits manifestierten psychischen Erkrankungen nicht zwischen Stuhl und Bank fallen und erfolgreich in die Berufsbildung starten können? Antworten darauf erhalten Sie an der Tagung von INSOS und YOUVITA. Hier zum Programm und zur Anmeldung

Fachtagung: «Mitsprache und Zugang»

Das Eidgenössische Büro für die Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen EBGB, das Bundesamt für Sozialversicherungen BSV und das Generalsekretariat der Konferenz der kantonalen Sozialdirektorinnen und Sozialdirektoren SODK veranstalten eine Fachtagung über das Recht auf Mitsprache und Zugänglichkeit. Unter den zahlreichen Rednern wird Tatjana Binggeli, Präsidentin des SGB-FSS, an der Podiumsdiskussion zum Thema «Adressatengerechten Information und Kommunikation im Gesundheitswesen». Die Tagung ist kostenlos und wird zweisprachig geführt (Simultanübersetzung D/F) bzw. in Gebärdensprache übersetzt (DSGS/LSF). Sie wird ebenfalls untertitelt (D/F). Informationen und Anmeldung

Internationales

Inklusiver Europäischer Kongress 15. - 18. Juni 2022 in Zürich

Diese jeweils viertägigen Kultur- und Bildungsveranstaltungen wurden für Menschen mit Behinderungen konzipiert. Sie sind die Zielgruppe und die Akteur:innen des ganzen Kongressgeschehens.

2022 ist in Zürich eine inklusive Veranstaltung geplant. Neben der Zielgruppe sind auch Fachleute, Angehörige, Freund:innen und alle Interessierten herzlich zur Teilnahme eingeladen. 500 Mitwirkende aus ganz Europa werden zu dem viertägigen Ereignis erwartet. Ziel ist es, miteinander eine Plattform für Begegnung, Austausch, Bildung und Entwicklung zu schaffen, die auch über den Kongress hinaus anhalten und wirken soll. Informationen zum Kongress, Anmeldung, Informationen in leichter Sprache (pdf)

Meilenstein für Inklusion in der Filmbranche: Oscar-Verleihung für CODA

In der Nacht von 27. auf 28. März 2022 gewann der Independent-Film "CODA", der von einer gehörlosen Familie mit einer hörenden Tochter handelt, den Oscar für den besten Film und mit Troy Kotsur als bester Nebendarsteller gleich Oscar Nummer zwei, er ist damit der erste männliche gehörlose Schauspieler mit einem Oscar. Beitrag BIZEPS

Erfahrungsberichte

Forschungsprojekt Uni Zürich: DIPEx- Gesundheitserfahrungen teilen

Auf dieser Webseite können Sie Menschen sehen, hören und lesen, die über ihre persönlichen Erfahrungen mit psychischer Gesundheit und Krankheit erzählen oder Ihre eignen Erfahrungen teilen.

Denn die psychische Gesundheit betrifft uns alle und sehr viele Menschen erleben irgendwann in ihrem Leben psychische Schwierigkeiten: In der Schweiz beschreiben sich ca. 5% der Bevölkerung als psychisch stark belastet und 30% leiden zumindest einmal in ihrem Leben an Depressionen. Aber obwohl psychische Schwierigkeiten so verbreitet sind, sind sie immer noch stark stigmatisiert und tabuisiert und über Erfahrungen mit psychischer Erkrankung zu sprechen ist oft alles andere als einfach. Webseite DIPEx; Erfahrungen teilen

Podcast: Krieg in der Ukraine - Wie ergeht es den Menschen mit Behinderungen?

In der Ukraine herrscht Krieg. Betroffen sind auch die knapp 2,7 Millionen Ukrainer:innen mit Behinderungen. Auf welche Barrieren sie bei ihrer Flucht stossen und welche aktuellen Hilfebedarfe es gibt, wird in dieser Folge des Bayern 2 Podcasts besprochen.

Podcast: Angeborene und erworbene Behinderung

In dieser Podcast-Folge von Bayern 2 geht es um geburtsbehinderte Menschen und diejenigen, die sie im Laufe des Lebens erwerben. Gibt es Unterschiede in der Einstellung gegenüber der Behinderung? Hadern die einen mehr als die anderen? Podcast anhören auf Bayern2-Podcast

Marktplatz

Angebote

- Mitarbeiter/in Hauswirtschaft 60-80% in der Stiftung Uetendorfberg (Link)
- Vielseitiger Wohn- und Arbeitsplatz in Hofgemeinschaft (Link)
- Ausbildung im SAZ Burgdorf (Link)

Veranstaltungen

- Samstag, 9. April 2022: Eierfärbewerkstatt (Link)
- Sonntag, 10. April 2022: Theater "Metamorphosen" (Link)
- Mittwoch, 13. April 2022: Pilot von Souverän: Schnuppern für Assistenzneulige (Link)

Herzliche Grüsse Ihr kbk-Team

Kantonale Behindertenkonferenz Bern kbk

Oberburgstrasse 21 3400 Burgdorf www.kbk.ch

Spendenkonto

PC-Konto 30-441559-4

Senden Sie interessante Informationen an:

Nadine Eberhardt, news@kbk.ch Redaktionsschluss: 18.04.2022

Werden Sie Mitglied! Abonnieren Sie unsere kbk-Informationen